

LECTURE SUIVIE – Ruby tête haute

Correction minimum en vert, des explications supplémentaires tirées du texte en rouge et des explications de la maîtresse en bleu.

1. Page de lundi : « un jour d'été »

★ Qui souhaite que Ruby aille dans une école de Blancs ? Pourquoi ?

La mère de Ruby souhaite que sa fille aille dans une école pour Blancs pour avoir une meilleure éducation. *A cette époque, il y a une vraie différence entre les écoles : les élèves blancs ont des écoles solides, bien entretenues et bien équipées (matériel, livres, enseignants). Les élèves noirs, eux, doivent souvent faire beaucoup de kilomètres pour rejoindre leur école. Celle-ci est souvent en mauvais état, avec des vitres cassées, pas de chauffage, pas de cantine et du vieux matériel. Une seule maîtresse fait classe à tous.*

★ Que doit faire Ruby pour pouvoir entrer à l'école de William Frantz ?

Elle doit passer un examen très difficile. 130 enfants passent cet examen et seulement six filles le réussissent.

★ Pourquoi Ruby est-elle triste à la fin de la page ?

Elle est triste car elle doit quitter ses amies, sa maîtresse et sa vieille école. Elle est la seule enfant noire acceptée à l'école William Frantz alors qu'elles sont 4 sur l'école McDonogh.

2. Page de mardi : « le 13 novembre »

★ Pourquoi les policiers viennent-ils chercher Ruby chez elle ?

Ils viennent la chercher pour la protéger. *Toute cette page fait référence au tableau de Norman Rockwell et le lecteur comprend que cette protection est nécessaire quand Ruby décrit l'accueil qui l'attend devant l'école.*

★★ Pourquoi Ruby serre-t-elle la main de sa maman de toutes ses forces ?

Elle sert la main de sa maman de toutes ses forces parce qu'elle n'est pas rassurée. Elle voit beaucoup de monde mais personne ne sourit (« aucun sourire ne fleurissait »). Ruby essaie de ne pas les regarder. Il y a aussi beaucoup de bruits (sirène, jets d'objets, ...) et de cris.

3. Sur les deux pages :

★★ Retrouve deux passages qui montrent que Ruby ne comprend pas tout de la situation qu'elle vit.

- « Moi je ne comprenais pas pourquoi il fallait du courage et de la force pour aller dans une nouvelle école ».
- « J'ai cru que c'était Mardi gras »
- « comme un jour de carnaval »

La mère de Ruby dit qu'il faut « se battre », puis que Ruby doit « faire honneur à son peuple ». A cette époque, des Noirs et des Blancs veulent faire bouger les choses : ils veulent stopper la ségrégation et que les droits soient les mêmes pour tous, sans condition de couleur de peau. Ils veulent faire changer les mentalités et montrer que les propos des racistes blancs sont faux : à cette époque, aussi ahurissant que cela puisse paraître, certains Blancs américains pensaient que les Noirs n'avaient pas d'âme et les considéraient comme du bétail.

Tout ceci est compliqué pour des enfants, et même si Ruby perçoit la difficulté de la situation et l'agressivité des gens, elle ne comprend pas tout.